


 

ACTIVIDADES II TRIMESTRE 2022 SETUR 

CXXIII REUNIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO CENTROAMERICANO DE TURISMO (CCT) 

Secretaria de Estado en el Despacho de 

Turismo, atendió gira oficial de trabajo 

hacia Panamá con el objetivo de atender  la  

CXXIII Reunión Ordinaria del Consejo 

Centroamericano de Turismo (CCT) y LXVII 

Reunión del Consejo Directivo de CATA, el 

principal objetivo de estas  reuniones  es la 

facilitación y fomento del desarrollo del 

turismo en toda la región 

centroamericana, para lo cual promueve 

que esta industria se integre como un 

sector estratégico en cada país, a fin de 

coadyuvar al desarrollo turístico sostenible 

de la región. Además, pretende facilitar y 

estimular el desarrollo del turismo en toda 

la región centroamericana.  

Durante dicha reunión Honduras asumió  

el liderazgo en el tema de calidad y 

competitividad turística a nivel regional, se 

aprobó el Convenio Marco entre el 

Instituto Hondureño de Turismo (IHT) y la Secretaría de Integración Turística 

Centroamericana, SITCA, para la administración del Sistema Integrado Centroamericano de 

Calidad y Sostenibilidad (SICCS) Central, Esto significa un voto de confianza a Honduras de 

parte del Sistema Integrado de Calidad y Competitividad Turística (SICCS), donde nos 

sentimos comprometidos y asumimos este reto con entusiasmo y responsabilidad para 

trabajar de manera conjunta, así fortalecer la prestación de los servicios turísticos y lograr 

con ello, ser más competitivos como región.  

En el marco del evento, también se realizó la reunión Intersectorial Ambiente y Turismo con 

la participación del Consejo de ministros y ministras de la Comisión Centroamericana de 

Ambiente y Desarrollo (CCAD) y el Consejo Centroamericano de Turismo con el objetivo de 
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fomentar un turismo responsable con la gestión de los recursos naturales. De igual forma se 

discutieron temas sobre la relación entre el turismo y ambiente, de esta forma reconocer la 

Visión de Turismo Sostenible y Social como un instrumento orientador que permite la 

coordinación y colaboración entre los países de la región SICA para un turismo responsable, 

con la gestión de los recursos naturales.  

FERIA DE CRUCEROS SEATRADE CRUISE GLOBAL 2022 

Secretaria de Estado en el Despacho de Turismo,  

atendió Feria de Cruceros Seatrade Cruise Global 

2022, misma que se llevó a cabo en la Ciudad de 

Miami Beach, FL. Estados Unidos en el en el 

Centro de Convenciones de Miami Beach.  

Seatrade Cruise Global, es el primer evento 

Global de la industria de cruceros, y es el único 

evento garantizado para reunir a todas las facetas 

del negocio, incluyendo las líneas de cruceros, 

proveedores, agencias de viajes y socios. A 

medida que el epicentro de la industria de 

cruceros, Seatrade Cruise Global cuenta con 

expositores y visitantes de todo el mundo; un 

programa de conferencias multi-pista 

encabezado por los conferenciantes que más 

saben de la industria. 

Dentro de los temas que se abordaron fueron: 

mejorar la calidad en el servicio, acrecentar el número de llegadas, creación de nuevas 

oportunidades de empleo abordo, entre otros temas de suma importancia para el Rubro de 

Cruceros para Honduras. 

Dentro de la Feria se atendieron las siguientes reuniones:  

• Reunión con ejecutivos de Risa Florida, una de las agencias de viajes más importantes 

de la Florida para dar a conocer las bellezas turísticas de Honduras; impulsar vuelos 

Chárter desde Miami a Roatán, además de enfatizar la seguridad que brindan los 

sitios turísticos a visitantes nacionales y extranjeros.  Risa Travel cuenta con una 

amplia experiencia en viajes a Punta Cana, Dubai, Turquía, Tierra Santa y Europa, 

entre otros. 
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• Reunión con agencias mayoristas como Pun Cana.Com, representada por Jacqueline 

Ojeda, Emilio Dirube de Total Air Services y Piero Di Batista de HM Resorts, con el 

objetivo de bajar el costo de las vacaciones y así incrementar el número de turistas 

extranjeros. 

• Reunión con el señor Mario Euges de la compañía Royal Carribean Group y Melissa 

Morales Directora de Desarrollo de Destino América y el Caribe, de Royal Caribbean, 

para tratar el tema de la llegada de Cruceros a Honduras, ya que Roatán es uno de 

los destinos preferidos de las compañías de cruceros. 

• Reunión  con el Señor  Michael Bush, de la compañía de cruceros Holland America 

Group que ha sido nombrada número uno en cruceros hacia  Alaska, Riviera 

Mexicana, Canal de Panamá y Centroamérica. 

• Se atendió reunión con delegaciones de Arabia Saudita, Guatemala entre otros países 

con el objetivo de intercambiar opiniones y conversar sobre el rubro. 

• Reunión  con una de las compañías de cruceros más grande y que tiene a Roatán 

dentro de sus destinos preferidos, siendo esta Royal Caribbean e ITM Group, con 

quienes trataron temas para incrementar la llegada de cruceristas a la isla. 

• Se atendió  reunión  con la Presidenta de la Asociación de Cruceros de la Florida y el 

Caribe (FCCA), Señora Michel Paige, donde se abordaron temas de importancia como 

ser  sobre los planes a futuro para que más compañías de cruceros incluyan a los 

puertos hondureños dentro de los itinerarios que ofrecen a sus clientes. 

ASAMBLEA ISTO COLOMBIA 2022 

Se asiste a Asamblea General de ISTO de forma hibrida con sede en Colombia en la cual se 

informaron las actividades realizadas por parte de la ISTO en el 2021, así mismo se 

presentaron proyectos futuros a realizarse durante el presente año, presentación de Estados 

Financieros y se concluyó con la presentación y la nueva elección administrativa. 
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REUNIONES IMPORTANTES 

Reunión En COPECO 
Para Revisión Plan 
CONAPREMM 

Reunión con el fin de conocer el Plan CONAPREMM, el cual se presentó el mecanismo 
de prevención y coordinación para la respuesta ante el desarrollo del operativo de 
semana santa 2022. De igual forma, se presentó el análisis de los diferentes riesgos 
ante las movilizaciones masivas durante la semana santa del presente año, con el 
objetivo de proporcionar alternativas para la mitigación de los mismos a través de las 
estrategias operativas de cada Institución del CONAPREMM. Otros temas vistos y 
discutidos durante la reunión acerca del plan operativo fue concientizar a través de 
campañas operativas las medidas  preventivas ante la movilización masiva, el tomar 
acciones 

MORETOURISM Reunión con Juan Miguel de More Tourism, con el fin de conversar puntos importantes 
de cómo mejorar el desarrollo turístico a través de la implementación de proyectos de 
mejora y demás. De igual forma, conocer más acerca de la empresa More Tourism, el 
cual pudo recolectar que se encarga de la innovación y planificación turística, es una 
empresa de estrategia turística gubernamental, y han desarrollado campañas de Caribe 
Maya, CATA y SICS. 

 

 

¡DE GIRA! 

Güinope Breve recorrido por el Municipio de Güinope, El Paraíso con la finalidad de concretar acciones 
relacionadas a incrementar el flujo turístico en el Municipio. 
Se conoció la “Finca La Trilla” donde producen vino a base de naranja, desde 1979 por parte de 
doña Carmen Rivera. Así mismo visitaron “La Cascada la Fortuna” y fueron recibidos en el “Hotel 
Casa Güinope” por doña Viola propietaria del hotel, quien mostró sus habitaciones y los 
hermosos jardines con los que cuenta el hotel. 

Cantarranas En esta localidad se tuvo la oportunidad de conocer el trabajo que realizan y llegar a un acuerdo 
en conjunto con autoridades municipales, para lograr impulsar el arte y los atractivos turísticos 
del Distrito Valles y Montañas, así mismo solicitan que se les brinde apoyo a los emprendedores 
en temas de marketing, hacer alianza con los hoteles de Tegucigalpa con el fin de tener una guía 
Mapa del destino y demás. Dicho pueblo tiene más de 240 murales, el cual son mura libros y 
existen 85 esculturas, de igual forma cuentan con dieciocho mil habitantes. Posterior a ello, 
hicieron un recorrido por los diferentes murales tan característicos de la ciudad y visitaron la 
Escuela Municipal de Escultura, donde artistas hondureños desarrollan su arte de tallado en 
piedra, siendo 22 los estudiantes que se encuentran en la escuela. De igual forma, también se 
conversó con el instructor de escultura Marlon Bernhard y Edilberto Borjas maestro propulsor 
del trabajo cultural y de escultura de Cantarranas a quienes se les ofreció el apoyo para la 
promoción de sus eventos y exposiciones a través de las redes sociales del instituto y también a 
través de conferencias de prensa y otras acciones en los medios de comunicación. 

Valle de 
Ángeles 

Reunion con el Alcalde Municipal Wilfredo Ponce, Julio Torres de la Cámara de Comercio, Luisa 
Toro de la Unidad Turística Municipal y Don Gelasio Alberto Orellana, Presidente de la Asociación 
de Alfareros de Valle de Ángeles quienes hablaron sobre impartir capacitaciones para guías 
turísticas y el apoyo que la Secretaría de Turismo puede brindarles para promocionar sus 
eventos, entre otros temas. Así mismo la Viceministra Reizel les ofreció apoyo para la promoción 
de sus ferias y eventos en las redes del IHT, así como capacitaciones para guías turísticos. Cabe 
resaltar que dicha ciudad es la cuna de artesanos y alfareros, el destino predilecto de los 
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capitalinos los fines de semana donde los  visitantes pueden disfrutar de variedad de 
restaurantes, actividades al aire libre y muchas artesanías de barro, madera y piel. Se hizo 
hincapié de los siguientes puntos:  

• Realizar actividades religiosas y culturales  
• Cuentan con una gran cantidad de visitantes nacionales  
• Cuentan con el proyecto valle y montañas  
• Cuentan con artesanías y es un municipio seguro  
• Han extendido el horario viernes y sábado hasta las 2:00, ya que desean que 
los visitantes pernocten en Valle de Ángeles, así mismo promover una vida nocturna y 
potenciar el turismo rural del municipio  
• Se ponen a disposición de redes sociales y quieren fortalecer alianzas con 
universidades, empresa privada, INFOP etc.  
• Solicitan un mapa turístico de los distritos  
• Solicitan realizar un proyecto de infraestructura ya que tienen la idea de poner 
un parque en la entrada  
• Cuentan con la iniciativa de hacer agroturismo, no solamente alfarería  
• Solicitan apoyo con la casa de la cultura para tener propia Escuela de Arte  

Seguidamente visitaron el taller de alfarería del proyecto OTOP, donde se pudo apreciar como 
realizan el trabajo de alfarería en barro, proyecto que fue financiado por JAICA. 

Santa Lucía En la reunión estuvieron presentes miembros de la policía turística quienes coordinaron 
acciones con la municipalidad durante la semana santa. Se manifestó durante la visita sobre las 
actividades a realizar en la Semana Santa y sobre la posibilidad de contar con efectivos de la 
policía turística permanentes en el municipio, habilitándoles un espacio adecuado para ello, 
también se estableció que la alcaldía y la policía se pondrán de acuerdo en los horarios de cierre 
de los negocios, acciones que realizara la alcaldía para descongestionar el tráfico vehicular y el 
apoyo que solicitaran a Mi Ambiente para la limpieza de la laguna, entre otros temas. Se hizo 
hincapié de los siguientes puntos:  

• Realizaran un Festival de la Flor el 30 de abril del presente año.   

• Cuentan con más de 100 establecimientos, ya sea restaurantes u hoteles  

• El corredor turístico de Santa Lucía tienen 17 millones para poder desarrollar el 
municipio, viene de guijarros del chimbo por el cementerio si se hace el corredor de ahí 
saldría por la iglesia   

• Existen 5 asociaciones, 260 emprendedores y reciben entre 50 a 60 mil visitas al mes  

• Tienen proyecto de sanitizar La Laguna con Lucky Medina de MiAmbiente  

• Consideran que se puede hacer proyecto con los bancos Ficohsa y BAC Credomatic, 
para abrir una agencia  

• La ley de convivencia ciudadana limita a Santa Lucía hasta las 10-12 de la noche, no 
obstante antes turismo extendía alargar los horarios pero ahora se basa por cada 
normativa de las alcaldías y es a través de la policía nacional   

• Quieren promover una ruta de turismo ecológico  

• Manifiestan que deben contar con espacio en la zona para la policía turística 

San Lorenzo Reunión con el Comisionado de la policía David Leonardo Ortega Jefe Regional Zona Sur, la 
Comisionada Jesica Aguilar Mencía, Jefa de la Unidad Departamental # 17 y la Sub Comisionada 
de la policía de Turismo Elisa Salgado, para hablar sobre los operativos de seguridad que se están 
realizando en playas, balnearios y centros de recreación así como los recorridos marítimos que 
realizaron durante las vacaciones de Semana Santa 2022. Durante la reunión manifestaron que 
observaron que la frontera estaba abierto hasta las 10pm y las personas se quedaban a dormir 
en esa zona, de igual forma indican que están dando cobertura en diferentes puntos y que 
nuevamente no se encuentran patrullas propias, por ende el transporte es un problema latente.   
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Conversatorio "Realidad y desafíos de inclusión socioeconómica y 
movilidad humana de pueblos indígenas y afro 
hondureños" 

 

La Ceiba La fundación de Vida Silvestre Cuero y Salado de la 
ciudad de La Ceiba, es uno de los principales encargados 
de cuidar una de las áreas protegidas prioritarias para la 
conservación de la biodiversidad en el país, además de 
ser un área prioritaria dentro de la Estrategia Nacional 
de Turismo Sostenible y se encuentra ubicada en el 
Corredor Biológico del Caribe hondureño, en compañía 
del Alcalde del Municipio de San Francisco Enrique 
Matute y el diputado por el departamento de Atlántida 
Enrique Alejandro se realiza recorrido por dicha zona 
para poder observar las necesidades principales de la 
comunidad, así mismo hacer un estudio para poder 
reparar el acceso ferroviario  de la Unión hacia la 
comunidad de Salado Barra. 

 

Torneo de 
Pesca 
´´Trolling´´ 

Se llevó a cabo un torneo de pesca de "Trolling", (la 
técnica utilizada por los pescadores como requisito en el 
torneo) en Atlántida. Viceministro de Turismo Luis 
Chévez fue el encargado de entregar los premios a los 
primeros 3 lugares del evento. 
El Comité Turístico organizado por 16 familias  de la 
comunidad de Boca del Toro, del municipio de San 
Francisco, Atlántida, tiene como proyecto realizar este 
mismo torneo en las fechas de octubre ya que participan 
equipos de pesca de toda Honduras. 

 

Santa Bárbara, 
San Pedro de 
Zacapa 

Un lugar que cuenta con abundante riqueza natural 
donde sus mayores atracciones turísticas son sus ríos, 
aguas termales y un volcán inactivo llamado Cerro 
Cargamón y la mayor atracción con su Cascada el Cacao, 
con la compañía del Alcalde Martin Vásquez, Xamiry 
Quintanilla Regidora de San Pedro de Zacapa se sostuvo 
una importante reunión en aras de potenciar el turismo 
rural y de seguir desarrollando el emprendedurismo de 
la zona. Cabe resaltar que en la reunión estuvieron 
presentes emprendedores como: Kensy Rodríguez de 
"Sombreros Zacapa" y Orbelicia Bardales de 
Confecciones Bardales, entre organizaciones Lencas del 
departamento de Santa Bárbara. 

 

Santa Rosa de 
Copán 

En compañía del Director Ejecutivo de la Cámara de 
Turismo Filial Santa Rosa de Copán Julio Gonzales, 
Nicolás Cruz Coordinador de la Comisión Ciudadana de 
Turismo de Santa Rosa de Copán y Rigoberto Tabora 
Subcoordinador de la Comisión Ciudadana de Turismo 
de Santa Rosa de Copán, así mismo se tuvo la  
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oportunidad de conocer a los emprendedores y poder 
platicar sus proyectos y ayudas futuras. 

Frontera el 
Florido 

Se realizó una visita de cortesía a la Frontera el Florido, 
para conocer el mecanismo en que opera migración, y 
establecer una relación más estrecha al escuchar sus 
necesidades y mejoras para el bien turístico del País. 

 
Puerto Cortés 
y Omoa 

Se recorre Puerto Cortés y Omoa en donde se hizo un 
recorrido en lancha por los manglares de la Playa 
Muchilenas de Omoa, así mismo realizo la visita de 
cortesía a la Frontera de Corinto. 

 
Amapala Este puerto colonial la Viceministra conversó con el  Capitán  Luis Orlando Jerezano de la Fuerza 

Naval, el Capitán de Puerto de Marina Mercante José Rolando Giménez para tener una mejor 
organización de las personas que viajan en lancha hasta Amapala, así mismo se realizó un 
recorrido en lancha por Playa Las Almejas o Playa del Amor, Playa Grande, el cual es una de las 
más visitadas según manifiestan, Playa Negra, Playa Los Burros, Playa del Diablo que comentan 
que pasa desolada, el muelle y la nueva Plaza de las Sombrillas. Luego de hacer el recorrido en 
lancha fueron al muelle y a la aduana. Cabe destacar que se visitó la oficina turística municipal, 
el cual la Viceministra conversó con Isa Torres encargada de oficina y mencionaron sobre una 
feria que se realizara el 3 de mayo de la Cruz y una feria artesanal y gastronómica.    

 

76 ASAMBLEA GENERAL DE LA ONU   

 Secretaria de Estado en el 

Despacho de Turismo, atendió 

evento de la 76 Asamblea 

General de La ONU en la ciudad 

de Nueva York, dicha asamblea 

se llevó a cabo con el objetivo de 

dar a conocer el turismo 

sostenible y resiliente, en el 

centro de una recuperación 

inclusiva en la economía del 

planeta. 

Dicho evento brinda la oportunidad a los estados miembros y otras partes interesadas 

pertinentes, debatir estrategias, compartir mejores prácticas y experiencias en tres mesas 

redondas temáticas sobre:  

− Por las Personas: No dejar a nadie atrás a través del turismo inclusivo,  

− Por el Planeta: Acelerando una transformación amigable con el clima 

− Para la Prosperidad: Revitalizar las inversiones en turismo sostenible 

Honduras participó en la mesa No dejar a nadie atrás a través del turismo inclusivo.  
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Durante dicha asamblea se compartió los objetivos y metas de la visión de Honduras con 

respecto al turismo sostenible, como factor fundamental para el desarrollo económico 

amigable con el planeta. Se informó sobre las reuniones 

que se han realizado con 38 grupos étnicos como los 

Lenca, Maya Chortí y patronatos garífunas, ya que su 

aporte a la actividad turística llenará de mucha riqueza 

autóctona y orgullo nacional, así como el impulso para 

nuevos destinos, fomento al agroturismo incorporando 

grupos campesinos, especialmente a los que cultivan café 

y tabaco aplicando el proceso de la Organizaciones 

Gestoras de Destinos, OGD´s. 

De igual forma se atendió reuniones privadas con el 

ministro de turismo de Arabia Saudita con el objetivo de 

dar seguimiento a las propuestas de inversión y financiamiento de infraestructura que 

concederá a Honduras y con el Señor  Frank Rainiero, Presidente del Grupo Punta Cana de 

República Dominicana, con motivo de atraer inversión, además de diversas reuniones con el 

ministro de turismo de Kazajistán y la India en las que conoció que se compartían los mismos 

problemas del turismo sostenible a nivel mundial. 

REUNIÓN CON EL SEÑOR ZURAB POLOLIKASHVILI SECRETARIO GENERAL DE LA 

ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE TURISMO (OMT) 

Secretaria de Estado en el Despacho de Turismo, en la ciudad de  Nueva York, Estados Unidos, 

atendió reunión con el Señor  Zurab Pololikashvili Secretario General de la Organización 

Mundial de Turismo (OMT), con el objetivo de abordar diferentes temas de interés 

relacionado con el turismo, durante dicha reunión se obtuvo como logro recibir por parte de 

la Organización Mundial de Turismo (OMT)  50 becas para jóvenes estudiantes de las carreras 

de turismo, esto con el propósito de que los jóvenes en Honduras tengan más oportunidades 

y así crear competencias en beneficio al sector turismo. 
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SECRETARIA DE TURISMO ANUNCIA RENEGOCIACIÓN DE CANON POR PUERTO DE 

ROATÁN 

 En Roatán, Islas de la Bahía, se atendió reunión 

con representantes de la unidad de Medio 

Ambiente del Puerto, Salud Pública y el Gerente 

General del Puerto Mahogany Bay, con el 

objetivo de abordar el tema de la 

“RENEGOCIACIÓN DEL CANON” que recibe el 

Estado de Honduras, por la concesión del Puerto 

de Cruceros Mahogany Bay de Roatán, Islas de la 

Bahía.  

A lo largo de la reunión la concesionaria confirmó su compromiso, para la formación de 

hondureños y hondureñas, para que puedan trabajar en empresas de cruceros y la 

oportunidad para que los artesanos puedan ofrecer sus artesanías dentro de las instalaciones 

del puerto, como institución se realizó el compromiso de entregar un informe sobre la 

situación de infraestructura de las escuelas de la isla, con el compromiso que la empresa 

Carnival va a ayudar a reparar las instalaciones. 

Entre las líneas de cruceros que visitan el puerto de Cruceros Mahogany Bay de Roatán, se 

encuentran Royal Caribbean Cruise Line, Norwegian Cruise Line, Oceanía Cruise Line, 

SilverSea Cruise Line y Carnival Cruise Line, entre otras. 

Según estimaciones de la Cámara Nacional de Turismo en Honduras (CANATURH), el turismo 

representa alrededor de mil millones de dólares en divisas para el país, un 3% del Producto Interno 

Bruto (PIB). 

De igual forma se realizó un recorrido por las instalaciones del Puerto de Mahogany Bay, esto con el 

objetivo de supervisar las instalaciones y funcionamiento de dicho Puerto.  
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FESTIVAL DE LAS FLORES (SANTA LUCÍA F.M.) 

 La Vice ministra de Turismo Reizel Vilorio junto 

con Julio Avilés Alcalde de Santa Lucía, junta 

directiva del patronato, productores de la zona, 

mujeres emprendedoras en el cultivo de flores e 

invitados especiales, fueron partícipes del 

Lanzamiento del Festival de las Flores, Santa Lucía 

F.M. Con el objetivo de potenciar el agroturismo 

como pilar y apoyo a los productores nacionales, 

en La Sabana, comunidad de Nuevos Juncales. 

Cabe mencionar que dicho festival se llevará a 

cabo en las fechas del 26 al 29 de mayo del 2022, Nuevo Juncales, zona donde se cosechan 

más de diez (10) tipos de flores y se apoya a más de ciento cincuenta (150) familias. 

REUNIÓN CON SUB COORDINADOR DEL COLECTIVO DE SAN JUANCITO  

La Vice ministra Riezel Vilorio sostuvo reunión en su Despacho junto con Stephany Mena 

Gerente de Mercadeo y Comunicación a solicitud de Oscar Osorio Sub coordinador del 

colectivo de San Juancito, Sonia Sierra Secretaria General y Bairon Cerrato Secretario de 

Formación. El objetivo de la reunión fue realizada para que las personas antes mencionadas 

de la aldea San Juancito presentaran sus propuestas y solicitudes para que la Licda. Vilorio 

los apoyara en el mismo, cabe mencionar que ellos forman parte de valles y montañas, 

aportan 40% a la capital y tienen consulado americano. A continuación las solicitudes de 

apoyo: 

- Manifiestan tener aprobado un proyecto de señalización, el cual es una de sus 

solicitudes de apoyo para el Instituto Hondureño de Turismo (IHT). 

- Solicitud en realizar capacitaciones para emprendedores.  

- Apoyo para la Feria Patronal en cuanto al escenario, audio, sillas y coordinación con 

los artes. Así mismo, trabajar en conjunto con la ayuda de Dirección Especial Ejecutiva 

de Cultura y Artes.  

- Solicitud de fichas descriptivas o algún lugar que haya información histórica. 

- Solicitud para el apoyo en la elaboración de una revista para San Juancito. 
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REUNIÓN CON FUTURE BRAND 

La Vice ministra Reizel Vilorio junto con Stephany Mena Gerente de Mercadeo y 

Comunicaciones del IHT, participaron en la reunión con Guillermo Gonzáles Director 

Centroamericano Ejecutivo y Fabiola Alvarez, con el fin de presentar credenciales de la 

empresa para la marca país. El objetivo de la reunión por parte de Future Brand, fue la 

exposición preparada para la Dirección de Marca País Honduras, de igual forma acerca de 

quiénes son, que ofrecen, cómo ejecutan sus proyectos, casos de éxito y demás.  

REUNIÓN COMISIÓN DE TURISMO 

 La Vice ministra de Turismo Reizel Vilorio formó parte del Programa del Seminario en Línea, 

“Desafíos y Oportunidades en el Sector de las MIPYMES Turísticas” el cual contó con la 

participación de destacadas personalidades del Sistema de la Integración Centroamericana 

que impulsan acciones para el fortalecimiento de las Mipymes Turísticas y del sector turístico 

regional siendo H.D Guillermo Daniel 

Ortega Reyes Presidente del Parlamento 

Centroamericano, el Dr. Dante Mossi 

Presidente del Banco Centroamericano de 

Integración Económica- BCIE, la Licda. Ilka 

Aguilar Secretaria Ejecutiva de SITCA, el 

Licdo. Nestor Delgadillo Director Regional 

de la Red Centroamericana de Negocios- 

RedCAN, el Licdo. David Cabrera Director 

Ejecutivo a del Centro Regional de promoción de la Mipyme- Cenpromype, y la Licda. Leonor 

de Castellanos; Presidenta de FECAPH. El objetivo de la reunión fue la presentación del valor 

de las Mipymes Turísticas en el desarrollo económico y social de la región SICA, las 

alternativas de financiamiento de las Mipymes Turísticas en el marco de SICA, compromisos 

de los Gobiernos para el crecimiento económico sostenido, equilibrado y sustentable de las 

Mipymes Turísticas, la importancia de la Innovación y la tecnología para el fortalecimiento 

de las Mipymes Turísticas, el papel de las mismas en las cadenas de valor del turismo regional 

y por último la situación actual y demandas de la Federación Centroamericana de pequeños 

hoteles.  
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MICE MEETINGS INCENTIVES CONFERENCES EXHIBITIONS; CLUSTER MICE 

TEGUCIGALPA 

 La Vice ministra Reizel Vilorio, Michael Wehmeyer 

Presidente de la Cámara de Turismo Nacional de 

Honduras CANATURH, Javier Portillo Gerente de 

Turismo de la Alcaldía Municipal, sostuvieron una 

reunión para establecer las bases que permitirán la 

creación de un exclusivo grupo de empresas, 

asociaciones y cámaras que impulsará el despegue y 

posicionamiento de Tegucigalpa, como destino 

idóneo de convenciones, tales como eventos y reuniones de negocio, congresos, 

convenciones, ferias, exposiciones y viajes de incentivos, tanto nacionales como 

internacionales. Cabe mencionar que el turismo de convenciones es un catalizador y 

poderosa herramienta para la creación de oportunidades de ingreso y empleo a una amplia 

cadena de valor. 

REUNION DE OGDS EN EL GOLFO DE FONSECA 

 La Viceministra Reizel Vilorio sostuvo una reunión con 

diversos actores de la Organización de Gestión de 

Destinos en el Golfo de Fonseca para tratar temas de 

interés común respecto a la planificación estratégica, 

promoción y marketing, fomento de las inversiones, 

desarrollo de productos y negocios turísticos, en donde 

se realizó una agenda de acciones para el 2022 y 

seguimiento de las mismas. Esto con el principal 

objetivo  de promover apoyo a los negocios locales, 

generación de sostenibilidad, apoyo al desarrollo de 

medianos y pequeños emprendimientos. 
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SEMINARIO DE DESAFÍOS Y OPORTUNIDADES EN EL SECTOR DE LAS MIPYMES 

TURÍSTICAS (PARLAMENTO CENTROAMERICANO; COMISION DE TURISMO) 

 En el seminario se expuso el valor y la 

importancia de las Mipymes Turisticas 

en el desarrollo economico y social de 

la region SICA, las alternativas de 

finanimiento en el marco de SICA, el 

compromiso que el Gobierno debe de 

adquirir para su crecimiento 

economico sostenido, equilibrado y 

sustenable, la importancia de la innovacion y la tecnologia para su fortalecimiento, el papel 

que desempeñan en las cadenas del valor del turismo regional; y se analizo la situacion actual 

y demandas de las Federacion Centroamericana de Pequeños Hoteles, FECAPH. 

FUNDACIÓN PHILIPPE COUSTEAU 

La Fundación Philippe Cousteau pretende conservar el medio ambiente y la biodiversidad 

marina, la cooperación internacional, el desarrollo sostenible e impulsar la cultura marina. 

En la reunión se discutieron temas para evitar el continuo daño a los corales en Islas de la 

Bahía, la fundación brindo ciertas recomendaciones ambientales para lograr dicho objetivo,  

tales como informarse sobre investigaciones que ha realizado la Cooperativa Suiza y la 

Universidad de Michigan en relación a la situación, cogestiones de las ONG (Organización No 

Gubernamental) privadas, liberar tratamientos corales, desarrollar un centro de 

investigación para las plagas u otros males que los afectan, disminuir la llegada de cruceros 

a la isla de Roatán; asimismo, sugirieron utilizar la fertilización in vitro como posible solución 

para la conservación de los arrecifes de coral y mejor la Gestión Ambiental del lugar, con 

constante estudio de programas de investigación sobre el problema.  

Al igual, expusieron la importancia de hacer conciencia a las personas sobre el cuidado de 

los corales, a través de la educación, publicidad y otros medios. 
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ALMUERZO DEL DÍA DEL PERIODISTA 

 El Viceministro de Turismo, Luis Chévez, 

se hizo presente junto con la Ministra de 

Turismo, Yadira Gómez y la Viceministra, 

Reizel Vilorio para celebrar el Día del 

Periodista a los comunicadores que 

frecuentan la fuente informativa, con un 

almuerzo en un prestigioso restaurante de 

la cuidad. Con el propósito de continuar 

incentivando y motivando a estos mismos a realizar su trabajo con la mejor eficiencia y 

eficacia posible. 

Se presentaron impresiones en el evento a los asistentes, y la Ministra dio a conocer que 

para el siguiente año se harán entrega de dos premios periodísticos a los reportajes turísticos 

más destacados a partir de la fecha, se considerara la calidad informativa y equidad de 

género. 

GIRA DE TRABAJO, OPTIMIZACIÓN DE LA GESTIÓN ADMINISTRATIVA MUNICIPAL Y 

CREACIÓN DE CONDICIONES SOCIOECONÓMICAS SOSTENIBLES PARA EL 

MUNICIPIO DE TRUJILLO 

 El taller para la formulación de la iniciativa 

Optimización de la gestión administrativa 

municipal y creación de condiciones 

socioeconómicas sostenibles para el municipio 

de Trujillo, conto con la colaboración de la 

Agencia Española de Cooperación Internacional 

para el Desarrollo AECID, en el cual participaron 

el Alcalde y personal técnico de la Municipalidad de Trujillo, CANATURH Capítulo de Trujillo, 

La Asociación de Municipios de Honduras AMHON, el Instituto Hondureño de Antropología 

e Historia (IHAH), El Instituto Hondureño de Turismo (IHT), la Comisión Nacional para la 

Educación Alternativa no Formal (CONEANFO), la organización Ayuda en Acción y la Agencia 

Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID). 

El Lic. Luis Chévez presentó la prospectiva del Instituto Hondureño de Turismo para el 

desarrollo turístico, refiriéndose al plan de gobierno de la Presidenta Xiomara Castro se 

propone generar empleo digno y negocios para el sector turístico a efecto de contribuir al 

desarrollo económico y social en las comunidades receptoras de turismo, mediante un 

 

 



 

 15 

esfuerzo conjunto entre sector público, privado y las comunidades, lo que traerá una 

derrama económica importante, así como la generación de divisas al país. 

Manifestó que la gobernanza es el primer paso para afrontar los retos planteados y para ello 

se requiere de la organización a nivel de los territorios, que permita descentralizar la toma 

de decisiones y la gestión de acciones, de forma incluyente, con el involucramiento de 

comunidades, grupos organizados de mujeres, grupos étnicos, la empresa privada, las 

instituciones, organizaciones y cooperantes con presencia local, por lo que el Instituto 

Hondureño de Turismo, ha asumido el reto de establecer las Organizaciones Gestoras de 

Destinos (OGD). 

Explicó que la OGD es la entidad organizativa para coordinación público-privado, que posee 

la capacidad de decisión, con fundamento técnico y gestión ejecutiva de poder impulsar 

programas, proyectos y estrategias para el desarrollo turístico de un territorio específico; con 

base en ello el IHT ha iniciado el proceso de creación de ocho OGD, en igual número de 

territorios, a través de los cuales se presentarán al Instituto las propuestas priorizadas por 

los destinos y las solicitudes de apoyo para el desarrollo turístico. Actualmente en el IHT se 

cuenta con un presupuesto inicial de 4 millones de lempiras; adicionalmente, la ministra 

Gómez cuenta con la aprobación de la presidenta Castro, para solicitar a la Secretaría de 

Finanzas fondos provenientes de la Tasa Turística por valor de 26 millones de lempiras, los 

que serán orientados al fortalecimiento de éstas OGD.  

REUNIONES / EVENTOS / GIRAS 
 

REPRESENTANTE DE 
AEROLÍNEA AIRWAYS 
GUATEMALA 

Secretaria de Estado en el Despacho de Turismo, atendió reunión 
con el Señor Ricardo Sagastume Representante de Aerolínea 
Airways Guatemala, dicha reunión se llevó a cabo con el objetivo 
de conocer propuesta de la posibilidad de operar tres vuelos 
semanales de Guatemala hacia Roatán, para el cual solicitan 
apoyo económico  por parte de Honduras. 
 

 
REUNIÓN DE 
SEGUIMIENTO CON 
MESA 
MULTISECTORIAL 

La Vice ministra Reizel Vilorio sostuvo reunión en el Despacho de 
la Ministra Yadira Gómez en el octavo nivel, con la participación 
de la Abogada Victoria Napky del Instituto Hondureño de Turismo, 
Michael Wehmeyer Presidente de la Cámara Nacional de Turismo 
de Honduras, Karen Alvarado CANATURH, Wilfredo Serrano 
Asesor de Cooperación del Instituto Nacional de Migración, Gina 
Guifarro (INM), Ana Paz Morgan Directora de la Asociación 
Hondureña de Línea Aérea (AHLA), Ángel Martínez Bautista 
Agencia Hondureña de Aeronáutica Civil (AHAC), Roberto 
O´Connor Sub Director Técnico AHAC, Saúl Hernán Cruz Director 
General Redes Integradas, Fernando del Cid Administración 
Aduanera de Honduras, Marlon Amador  Asociación Hondureña 
de Línea Aérea (AHLA)/ Avianca, Alvin Aguilar Gerente de ADUANA 
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y Carlos Arias American Airlines. La reunión se llevó a cabo como 
seguimiento de crear un plan estratégico de facilitación turística, 
con el fin de mejorar el desarrollo del mismo tomando acciones 
que contribuyan de manera esencial al desarrollo de nuestro 
destino Honduras. Así mismo, se quiere concretar las alianzas y 
acciones necesarias para la simplificación del sistema evitando 
duplicidad y triplicidad de las plataformas, tanto por la vía aérea 
como terrestre. 

LANZAMIENTO DE 
OPERACIONES 24/7 
EN EL AEROPUERTO 
INTERNACIONAL DE 
PALMEROLA 

La Vice ministra Reizel Vilorio, Y miembros del Instituto 
Hondureño de Turismo asistieron al evento de Activación de 
operaciones nocturnas en el Aeropuerto Internacional de 
Palmerola, un importante logro en favor de la facilitación turística 
y conectividad aérea. En la primera semana de julio se sumará la 
segunda operación nocturna, cuando un vuelo de Copa Airlines 
pernocte en la plataforma del aeropuerto, que espera agregar 
otras operaciones en el futuro cercano.  

CONMEMORACIÓN 
EN HONOR AL DIA 
DEL PERIODISTA 

Como representante principal de la oficina de Promoción y 
Mercadeo del Instituto Hondureño de Turismo, la Viceministra 
Reizel Vilorio, tuvo a bien participar en el evento conmemorativo 
en honor al día del periodista en las ciudades de Tegucigalpa y San 
Pedro Sula, con el propósito de refirmar nuestro compromiso ante 
la comunidad de medios y la opinión pública. 

 

REUNION 
MINISTERIAL 

Dentro de las reuniones de vital importancia durante este mes de 
mayo, fueron las reuniones ministeriales internas, presididas por 
la Ministra de Turismo, y los Subsecretarios de Estado que forman 
parte de esta institución para tocar temas de interés respecto a 
las estrategias y planificación del manejo y dirección general de la 
Secretaria de Turismo. Bajo este esquema se delegaron roles y 
responsabilidades, así como calendarizar los eventos establecidos 
para el resto del año. 

 

ENTREVISTAS Y 
CONFERENCIAS DE 
PRENSA 

Se participó en una serie de entrevistas televisivas y conferencias 
durante el mes de mayo, entre ellos, entrevistas en canal 11 con 
el propósito de anunciar el inicio de operaciones de vuelos 
nocturnos  en Palmerola, conferencia de prensa para dar a 
conocer el lanzamiento de la Expo Copán y canal 8 referente a los 
avances que se están realizando en el sector turismo en este 
primer semestre del gobierno de la Presidenta Xiomara Castro. 

 

PREVIA DEL CONSEJO 
NACIONAL DE 
TURISMO 

En la reunión de la Previa del Consejo Nacional de Turismo se 
discutió sobre los temas y peticiones a tratar el día del Consejo 
Nacional de Turismo. Cada gerente de área expuso su propia 
sección ante la Presidencia Ejecutiva y demás autoridades de la 
institución, para obtener un mejor entendimiento del tema y para 
realizar las correcciones correspondientes.  
Esto con el objetivo de contar con una institución eficiente que 
facilite, acompañe, asista y sobre todo responde a las necesidades 
del Sector a efecto de generar resultados a la industria turística en 
cumplimento a los objetivos que están expresando en el Plan de 
Gobierno de la Presidenta Xiomara Castro. 
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REUNIONES CON 
GERENCIA DE 
ESTADÍSTICAS DE 
TURISMO, Y 
GERENCIA DE 
GESTIÓN 
INSTITUCIONAL Y 
RELACIONES 
INTERNACIONALES 

El propósito del Viceministro de Turismo, Lic. Luis Chévez, al 
programar las reuniones con la Gerencia de Estadísticas de 
Turismo y con la Gerencia de Gestión Institucional y Relaciones 
Internacionales, fue expresar los cambios realizados en ambas 
gerencias y en la institución, y sus motivos. Son los resultados de 
un análisis y una evaluación del personal y su desempeño en el 
trabajo con las nuevas autoridades y sus demás compañeros. El 
buen trabajo en equipo puede ser afectado por la falta de 
comunicación. Se expresaron ciertos problemas que se han 
presentado y se concluyó analizando una serie de soluciones que 
se puede aplicar. 
La institución busca lograr nuevos objetivos, tales como fortalecer 
los destinos de las OGD’s (Organizaciones de Gestión de Destinos), 
y las gerencias son claves para lograr estos mismos; es importante 
su apoyo y colaboración a través de la experiencia que han 
obtenido como equipo para que esto sea posible. 

 

 

RECORRIDO POR EL PARQUE ARQUEOLÓGICO DE COPÁN RUINAS 

En el marco de la Reunión de ministros de Turismo de 

la Organización Mundo Maya (OMM), los ministros de 

México, Belice, Guatemala, Honduras, y El Salvador, 

realizaron una visita por el Parque Arqueológico de 

Copán Ruinas, donde se les dio un recorrido guiado y se 

le facilito entrada al templo Margarita, dicho recorrido 

tuvo como objetivo que los ministros asistentes 

conocieran el destino, de esta forma invitar a los 

turistas de sus países visitar Honduras y Copán Ruinas. 

La región del Mundo Maya, integrada por México, 

Belice, Guatemala, Honduras, y El Salvador, tiene una 

diversidad de atractivos turísticos, en los que se destacan las culturas ancestrales de pueblos 

indígenas y afrodescendientes, una exquisita gastronomía; cuenta con 17 sitios 

arqueológicos declarados patrimonio de la humanidad, playas en los dos océanos, Atlántico 

y Pacífico, un sin fin de parques nacionales y áreas protegidas con diversidad de vida silvestre. 

COCTEL DE BIENVENIDA PREVIO A REUNIÓN DE LA COMISIÓN REGIONAL OMM 

Secretaria de Estado en el Despacho de Turismo, atendió evento de coctel de bienvenida en 

el Centro de Convenciones del Hotel Marina Copán, dirigido al ministro de turismo de 

México, señor Miguel Torruco, la ministra de turismo de Guatemala, Anayansi Rodríguez, la 

viceministra de Belice, Nicole Solano y la representante de la ministra de El Salvador, 
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Mercedes de Silva, previo a la Reunión de la Comisión Regional de la Organización Mundo 

Maya. 

Durante dicho coctel se abordaron temas de interés previo a la reunión que se realizaría al 

siguiente día. 

REUNIÓN DE MINISTROS DE LA ORGANIZACIÓN MUNDO MAYA (OMM) 

Secretaria de Estado en el Despacho de Turismo, atendió reunión 

de ministros de la Organización Mundo Maya (OMM), realizada en 

la ciudad maya de Copán Ruinas, donde participaron el secretario 

de Turismo de México Miguel Torruco Marqués, el Subsecretario 

Humberto Hernández, la ministra de Turismo de Guatemala 

Anayansi Rodríguez, la viceministra de Belice Nicole Solano, la 

representante de la ministra salvadoreña Mercedes Silva y la 

Secretaría Técnica de la OMM, Beatriz Gonzáles.  

Como Secretaría de Turismo se gradeció en nombre de la Presidenta Xiomara Castro y se 

enfatizó que el desarrollo del turismo sostenible e inclusivo, es una prioridad para el gobierno 

hondureño, en el desarrollo de la reunión se acordó establecer una hoja de ruta, para 

actualizar el acuerdo de facilitación de operaciones aéreas, en la región del Mundo Maya, lo 

que vendría abaratar costos de los vuelos entre los países, transformando los vuelos 

internacionales en vuelos nacionales, de igual forma se firmó la actualización del Convenio 

Constitutivo de la OMM, que data de 1992. 

Por parte del secretario de Turismo de México, Miguel Torruco Marqués, realizó invitación a 

los representantes de los países asistentes para participar como invitados en el Tianguis 

Turístico 2023 que se llevará a cabo en las fechas comprendidas del 23 al 26 de marzo de 

próximo año, en la capital mexicana. 

Los cinco países estuvieron de acuerdo en reforzar la unidad de la Región Mundo Maya y la 

voluntad política, para el desarrollo del turismo. La próxima reunión se realizará en 

Guatemala. 
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FIRMA DE ACUERDO DE COLABORACIÓN QUE PERMITIRÁ FORTALECER LA 

CONECTIVIDAD AÉREA Y LA PROMOCIÓN DE LOS DESTINOS TURÍSTICOS DEL 

MUNDO MAYA 

En el marco del desarrollo de la Reunión de la Comisión Regional OMM, que se llevó a cabo 

en Copán Ruinas, Secretaria de Turismo abordó diferentes temas de interés para el país, 

entre ellos debatir sobre acciones para lograr facilidades migratorias y de conectividad aérea 

y terrestre para el turismo en la región, mejorar el posicionamiento de la región del Mundo 

Maya y como punto medular la modificación al Convenio Constitutivo de la Organización 

Mundo Maya, instrumento que data desde el 14 de agosto de 1992. 

Con la finalidad de fortalecer el turismo y que las personas puedan viajar de manera directa 

entre los países que componen la organización Mundo Maya OMM, durante dicha reunión 

se logró la aprobación de una nueva ruta aérea de conexión directa con Guatemala. Esta 

nueva ruta estará brandeada por dicha organización y el nombre del avión será “Mundo 

Maya”. Esto con la idea de posteriormente comenzar a conectar con Honduras, El Salvador 

y Belice, y así estimular el turismo. 

La firma estuvo a cargo de Julio Gamero, CEO de TAG Airlines, y de Carlos Muorra, CEO de 

CM Airlines, y como testigos de honor 

participaron los ministros de Turismo de 

Honduras; el secretario de Turismo de México, 

Miguel Torruco Marqués; la directora del 

Instituto Guatemalteco de Turismo, Anayansi 

Rodríguez; Nicole Solano, viceministra de 

Turismo de Belice; y Mercedes Silva, 

representantes del Ministerio de Turismo de El 

Salvador. 

Esta es una gran noticia para el sector turismo, ya que no solamente se creará una nueva 

ruta de vuelos, también se espera reducir los costos entre Honduras, Belice, El Salvador, 

México y Guatemala. Teniendo como finalidad que incrementen los números de personas 

que viajan entre estos países, y fortalecer la región del Mundo Maya. 
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REUNIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO CENTROAMERICANO DE TURISMO 

(CCT) 

Secretaria de Estado en el Despacho de Turismo, atendió 

reunión extraordinaria del Consejo Centroamericano de 

Turismo (CCT), dicha reunión se llevó a cabo con el objetivo de 

abordar diferentes temas de interés entre ellos la finalización 

del contrato de la actual secretaria ejecutiva de la SITCA y 

selección del nuevo titular correspondiente al Instituto 

Hondureño de Turismo, entre otros.  

 

REUNIÓN CON ALCALDE Y OTRAS AUTORIDADES DEL MUNICIPIO DE SAN MARCOS, 

OCOTEPEQUE  

Se atendió una reunión con el alcalde, el Vicealcalde, el 

Gerente municipal y el director de Estrategias del 

municipio de San Marcos del departamento de 

Ocotepeque para establecer estrategias de trabajo con el 

objetivo de mejorar el turismo de dicho municipio. Los 

participantes desean impulsar el turismo rural en las 

fincas cafetaleras, en colaboración con la Secretaría de 

Turismo y el Instituto Hondureño de Turismo, como 

apoyo a los caficultores y como una oportunidad para 

desarrollar una atracción turística. Al igual, promover el 

ecoturismo e involucrar a las comunidades en este 

proceso de desarrollo. 

En la reunión se le indico que deben tomar en consideración el área del municipio que desean 

trabajar, establecer una visión clara de lo que necesario, para el IHT/SETUR les brinde ayuda; 

y, además, se pueden apoyar de proyectos que generan el Plan Trifinio en la zona. El 

Subsecretario ofreció asistencias técnicas del equipo del Instituto Hondureño de Turismo 

para cuando fuera requerido, e invitarlos a formar parte en la próxima reunión de la 

Organización de Gestión de Destinos para el grupo Lenca Maya con el propósito de causar 

su interés por involucrarse en este proyecto, explicándole en que consiste y cuál es su 

objetivo.  

 v  
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REUNIÓN CON EL SECRETARIO DE DESARROLLO ECONÓMICO Y CONSULTORES DEL 

BANCO MUNDIAL  

Reunión con el secretario de Desarrollo Económico y su equipo técnico de consultores del 

Banco Mundial con el propósito de presentar el estudio realizado para la reducción de tasas 

aeroportuarias en la región para boletos aéreos de bajo costo. 

Actualmente en Honduras tiene un cobro de tasa aeroportuaria de $35 por boleto, haciendo 

ida y vuelta $70.00. Según las estadísticas Honduras recibe aproximadamente 150,000 

pasajeros  

anuales, esto genera $7 millones en 

ingresos al país. Semanalmente se generan 

16 vuelos en Honduras. La reducción de la 

tasa a $30 por boleto, representa una 

reducción en los ingresos de $2.4 millones, 

que se pueden compensar con el 

incremento de 2 vuelos semanales, sin 

tomar en cuenta el derrame económico 

que el incremento de turistas visitando el 

país puede generar. 

Mencionaron que las líneas aéreas de bajo costo pueden ingresar al país con solo encontrar 

que existe una demanda entre los destinos, lo cual es completamente factible en el caso de 

Centroamérica.  

Se acordó conformar un equipo de trabajo para definir la hoja de ruta a seguir hacia una 

política pública de reducción de las tasas aeroportuarias, con el objetivo de reducir los costos 

de los pasajes aéreos en la región, lo cual se traducirá también en un derrame económico 

para el país. Al igual, trabajar en la promoción del ingreso de las nuevas líneas aéreas, sobre 

todo las de bajo costo. 

REUNIÓN PARA DESARROLLO DE EMPRENDIMIENTO DE TURISMO RURAL 

El Subsecretario recibió a una familia dedicada al rubro cafetalero, interesados en desarrollar 

un emprendimiento de Turismo Rural; solicitando asesoría profesional para obtener una 

mejor visión de su proyecto y de qué manera seria más factible lograrlo.  

La familia posee una propiedad de 14 manzanas en Márcala, La Paz donde producen cafés 

especiales y exportan a diferentes países como Estados Unidos, Japón y Alemania. Desean 

desarrollar la propiedad, convirtiéndolo en un hotel de montaña con áreas de cultivos y de 

 



 

 22 

pesca, aprovechando su atractivo turístico y las riquezas de flora y fauna que se presentan 

en el lugar. Al igual, brindar beneficios a la comunidad.  

El Subsecretario les indico y menciono instrumentos de apoyo a los cuales se podrían avocar, 

como créditos que brinda el Estado de Honduras a través del Banco Hondureño para la 

Producción y la Vivienda BANHPROVI, o de cooperativas que poseen mejores beneficios. 

Ofreció asesoría para la parte legal que el proyecto conllevara.  

 

GIRA DE TRABAJO, CONFERENCIA DE ESTRATEGIAS PARA EL FORTALECIMIENTO 

DEL TURISMO NACIONAL 

El Lic. Luis Chevez participio como conferencista e invitado especial en el evento HOSTUR 

504, en su segunda edición, el cual se llevó a cabo en la ciudad de San Pedro Sula, organizado 

por la carrera de Administración de la Hospitalidad y el Turismo de la universidad de UNITEC, 

brindando una conferencia sobre Estrategias para el Fortalecimiento del Turismo Nacional, 

exponiendo detalladamente el concepto de las Organizaciones de Gestión de Destinos 

(OGD), con la participación ciudadana, por medio de modelos de gobernanza participativa y 

turismo para el desarrollo, que involucra los sectores públicos, privados y comunidades. 

Facilitando las bases dentro del sector turístico y desarrollando un modelo sostenible de 

turismo. Al finalizar, los emprendedores y estudiantes tuvieron la oportunidad de compartir 

con el Subsecretario y otros conferencistas; además se le hizo entrega de un reconocimiento 

por su participación y buen desempeño.  
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GIRA DE TRABAJO, MUNICIPIO DE OMOA EN EL DEPARTAMENTO DE CORTES 

Visita a comunidad garífuna de Masca en el municipio de Omoa, Cortes, donde se realizó un 

recorrido por la playa comunitaria, junto con vecinos de la comunidad quienes informaron 

que no tienen presidente de patronato. Se realizó un recorrido por las playas y por el cauce 

del rio Masca que divide con la comunidad de pueblo nuevo. Posteriormente se realizó una 

reunión con la Señora Ana Morales de la CANATURH de Omoa y con los miembros de la 

comunidad donde manifestaron sus necesidades más importantes, las cuales a continuación 

se detalla:   

− La necesidad de construir un muro de contención del río, porqué cada vez que crece 

inunda buena parte de la comunidad.  

− Manifestaron que necesitan que se contrate un maestro que enseñe de manera 

bilingüe a los niños que asisten a la escuela porque se está perdiendo el dialecto 

Garífuna por falta de maestros que lo enseñen.  

Presentaron la necesidad de pavimentar la calle que bordea la playa, ya que anteriormente 

hubo un proyecto, pero fue desviado para el lugar donde se pretendía construir una ZEDE.  

− Presentaron la necesidad que se haga el nombramiento de un médico para el centro 

de salud, ya que tienen un centro de salud y una casa para que duerman los médicos, 

pero no han nombrado.  

− Urgieron de apoyo por parte del Estado, haciendo más mercadeo de la zona y con 

apoyo a la pequeña y mediana empresa.  

− El Lic. Luis Chevez, se comprometió apoyar, la creación de un comité de Turismo con 

el apoyo de la regidora Nubia López.  

− Los vecinos de la comunidad se quejaron de la contaminación que deja en sus 

comunidades toda la basura que arrastra entre sus aguas el Río Motagua proveniente 

de la ciudad de Guatemala. 

Luego se organizó un recorrido por la playa municipal, con la regidora Nubia López y 

Francisco Mejía, la presidenta de CANATURH Omoa, Idania Brocato y la empresaria Rosa 

Brocato.  Se llevó a cabo una reunión con empresarios y la Cámara de Turismo, donde se 

plantearon las necesidades más importantes de la ciudad, así como noticias positivas. Omoa 

es el único destino turístico que ha crecido casi un 50% en tiempos de pandemia. Han 

aumentado la llegada de turistas y con ello, hay nuevos hoteles, nuevos restaurantes y la 

generación de nuevos empleos. 



 

 24 

 

 

REUNIÓN CON LA SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN, JUSTICIA Y DESCENTRALIZACIÓN 

En la reunión con la Secretaría de Gobernación, Justicia 

y Descentralización, el Subsecretario presento y 

describió el concepto de la Organización de Gestión de 

Destinos y lo que se pretende lograr con ello, 

desarrollar un modelo de Turismo Sostenible. El Lic. 

Luis Chevez, expuso los objetivos de las OGD’s, la 

planificación estratégica, la participación y aplicación de la política turística del Destino, la 

inteligencia de mercados, el desarrollo de productos y negocios turísticos, la digitalización, 

el monitoreo y seguimiento, la gestión de crisis, la formación y el fortalecimiento de las 

capacidades, la promoción y para finalizar, el financiamiento. 

Las autoridades de la Secretaría de Gobernación, Justicia y Descentralización expresaron su 

interés por desarrollar un producto de interés para la Secretaría de Turismo, tomando en 

consideración la visualización de los municipios que formaran parte y de los análisis 

requeridos, para llevarse a cabo en el programa del año 2023; y se debe crear una mesa 

interinstitucional como parte del desarrollo de los gobiernos locales y de las comunidades. 

REUNIÓN CON EL ALCALDE Y OTROS REPRESENTANTES DE TALANGA 

Se atendió una reunión con el alcalde de Talanga, 

Rudy Banegas y otros representantes del municipio, 

solicitando apoyo para impulsar el agroturismo, 

ecoturismo y el turismo religioso que en encuentra en 

el municipio. El Lic. Luis Chevez ofreció su apoyo y 

asistencia como Secretaría de Turismo, de manera 

individual y por medio de las estrategias de las 

OGD’s, las cuales involucra al Instituto Hondureño 

de Turismo, el sector privado y a las alcaldías. 
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El alcalde de Talanga presento su idea e interés por crear alianzas con FUNAZUCAR, la 

Agroindustria Azucarera de Honduras. 

El Lic. Luis Chevez, sugirió crear un plan estratégico para el desarrollo del municipio, y con 

el objetivo que sea reconocido como destino turístico Al igual, realizar un lanzamiento 

previamente planificado para lograr dicho objetivo. Organizar grupos artísticos para 

entretenimiento y enriquecimiento de los visitantes y locales.  

REUNIÓN CON EL SECRETARIO DE ESTADO EN EL DESPACHO DE DESARROLLO 

SOCIAL 

En la reunión, el Sub Secretado de Estado en el 

Despacho de Turismo y secretario de Estado en 

el Despacho de Desarrollo Social, presentaron 

temas de interés social y de turismo. 

Fomentando el turismo sostenible a beneficio 

de los grupos vulnerables, construir y reactivar 

zonas turísticas en donde se encuentra pobreza 

extrema. Crear sitios accesibles para desarrollar el turismo, y al menos, ofrecer servicios 

básicos a los turísticos que visitan los sitios por medio de la población de escaso recursos. 

Brindar asesoría a los grupos étnicos para atender sus necesidades desde sus propias 

perspectivas. Desarrollar el turismo accesible en los destinos y zonas turísticas.   

GIRA DE TRABAJO, MUNICIPIO DE TELA Y LA CEIBA, EN EL DEPARTAMENTO DE 

ATLÁNTIDA 

En la gira de trabajo de La Ceiba se visitó el Museo del Herrero, no reconocido oficialmente 

hasta el momento, pero en proceso de serlo; se conoció la serie de colecciones que incluye 

historia y arqueología el cual posee el Señor Damián Herrero, donde se encontraron los 

siguientes artículos: antiguos periódicos, revistas, documentos de oficina, piezas históricas, 

porcelanas, botellas, sombreros, radio y entro otros. Luego se recorrió con el presidente de 

la Asociación Cultural de La Ceiba, Marvin Corales y una representante vocal, Evelyn 

Hullinhorst, por el edificio de aduana abandonado desde el año 2,000 hasta la fecha, para 

analizar la manera en la que se puede restaurar y reconstruir una Casa de Cultura moderna, 

como un nuevo atractivo turístico para el municipio.  

Posteriormente, se presentó en el Gran Carnaval del Tela año 2022 en dicho municipio, con 

el objetivo de supervisar y analizar posibles mejoras para próximos años. Además de 

representar a la Secretaría de Turismo como apoyo y como uno de los patrocinadores del 

evento. Al igual, se reunió con el presidente de la Cámara de Turismo de Tela para coordinar 

futuros proyectos a realizar. Visitó el acuario de Tela, Tela Marine, siendo atendido por la 
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propietaria del establecimiento, Alejandra Thompson, con el propósito de instruir sobre 

todas las actividades que se realizan en el acuario, y cuáles son sus objetivos; además de 

exponer futuros proyectos para solicitar apoyo del instituto y de las autoridades. 

 

 

REUNIÓN CON REPRESENTANTES LEGALES DE LA CÁMARA DE TURISMO DE TELA 

Los representantes legales de la Cámara de Turismo de Tela presentaron su inconformidad 

sobre el desarrollo turístico de Tela hasta la fecha y de los cambios que no se han aplicado o 

realizado hasta el momento. En conjunto con el Subsecretario de Estado, se analizaron 

ciertos proyectos que se podrían ejecutar para potenciar el municipio y les sugirió revisar el 

plan estratégico, con el propósito de realizar las modificaciones requeridas para poder 

llevarlo a cabo de manera efectiva. Promover proyectos de saneamiento de aguas, iniciando 

por una comunidad Garífuna y de arrecifes para fortalecer su atractivo turístico. Generar 

empleos en la recolección de residuos, como desarrollo económico y social del municipio.  
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GIRA DE TRABAJO, EN LOS MUNICIPIOS DE LA ESPERANZA Y COPAN RUINAS 

Actos de inauguración del Festival del Choro y 

el Vino, los cuales se realizaron en la 

municipalidad, donde se reunió con el 

gobernador del departamento y el alcalde del 

municipio. Posteriormente, visitó la Casa de la 

Cultura junto con el jefe de la unidad del 

turismo del municipio y un representante de la 

Fundación Intibucana de Desarrollo para 

analizar posibles mejoras a desarrollar en las 

instalaciones. 

Se participó en la inauguración de los actos protocolarios del Guacamaya Fest, brindando un 

discurso de bienvenida a los espectadores del evento. Luego asistió a un almuerzo en el Hotel 

Marina Copan, donde se reunió con autoridades, empresarios y representantes de la Cámara 

de Turismo de Copan Ruinas.  

Durante la noche, atendió la invitación al coctel de bienvenida que proporciono el parque de 

aves y reserva natural, Macaw Mountain Bird Park, junto con otras autoridades del país y del 

municipio.  

Por último, acudió a los actos de liberación de las guacamayas y al mismo tiempo, superviso 

dicho evento y todas las acciones que se realizaban. 

 

 

 


